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IHR SEID DAS SALZ DER ERDE 
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In einem am 25. Februar 2017 in der New York Times erschienenen Artikel 
stand, dass Salz die wichtigste einzelne Zutat beim Kochen ist. Es hieß, Salz habe 
einen größeren Einfluss auf den Geschmack als jede andere Zutat. Ich bin mir 
sicher, dass Sie selbst aufgrund Ihrer Erfahrung beim Kochen wissen, dass die 
richtige Menge Salz jedem beliebigen Gericht einen tollen Geschmack gibt. Das Salz 
gibt dem Gericht dieses spezielle Etwas, das unsere Geschmacksnerven stimuliert 
und das Aroma der Speise verbessert. Und ich bin mir sicher, dass Sie auch wissen, 
dass fehlendes Salz jedes Essen fade und geschmacklos macht. Ich merke das 
schon morgens, wenn ich mir etwas Essbares zubereite. Alle paar Jahre vergesse 
ich mal das Salz, weil ich abgelenkt bin. Aber nach dem ersten Bissen merke ich 
sofort, dass etwas fehlt. Sicherlich waren Sie selbst auch schon einmal in dieser 
Situation. 

Da Salz so wichtig ist, überrascht es nicht, dass Gott dieses Gewürz in dem 
Gleichnis verwendet, das seine ekklesia beschreibt, seine Gemeinde. Wir lesen 
darüber in Matthäus 5. Christus war vor den vielen Menschen, die ihn damals 
umgaben, auf einen Berg geflüchtet und hatte sich eine ruhige und abgelegene 
Stelle gesucht, um seine Jünger persönlich zu belehren. Es ist nur eine kurze 
Passage, ein kurzer Vers, aber er hat eine umfassende Bedeutung. Wir wollen uns 
zwei Teile anschauen. Den ersten Teil lesen wir jetzt und die andere Hälfte gegen 
Ende dieser Predigt. 

Matthäus 5,13: Ihr seid das Salz der Erde. . . 

Warum verwendete Christus ausgerechnet diese Analogie, um seine 
Nachfolger zu beschreiben? 

Salz besitzt bestimmte Eigenschaften und Qualitäten, die Licht auf unsere 
Berufung werfen – die Berufung, die Gott uns gegeben hat. Heute möchten wir 
einige dieser Qualitäten untersuchen. Wir wollen uns anschauen, was Gott von uns 
erwartet, wie er uns sieht und wie viel wir ihm wert sind. 
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Beginnen wir mit einigen der Bedeutungen, die der Ausdruck ‚Salz der Erde’ 
hat: 

• Person oder Personen mit besten und nobelsten Charaktereigenschaften und 
einer hohen Moral. 

• Eine Person oder Personengruppe, die besonders freundlich, zuverlässig und 
aufrichtig ist. 

• Jemand, der exzellent ist, was auch dem Wert des Salzes selber entspricht. 

Schauen wir uns also einige der Qualitäten an, die Salz besitzt. 

1) Salz ist wertvoll.  

In der Antike wurde Salz verwendet, um den Sold römischer Soldaten zu 
bezahlen. Davon leitet sich auch das englische Wort ‘Salary’ ab, das im Deutschen 
Gehalt bedeutet. Salz wurde auch als Zahlungsmittel beim Kauf und Verkauf 
griechischer Sklaven verwendet. Deshalb wird die englische Redewendung ‚to be 
worth one’s salt’ (Deutsch: sein Geld wert sein) auch heute noch bei der Beurteilung 
des Wertes und der Fähigkeiten eines Menschen verwendet. 

Da wir uns noch in der letzten Phase der Basketball-Endspiele befinden: der 
sehr erfolgreiche Basketballtrainer Gregg Popovich verwendete kürzlich diese 
Redewendung, als er sagte, dass sich jeder Trainer, der sein Salz – also sein Geld – 
wert ist, im Nachhinein immer kritisch mit seiner Leistung auseinandersetzt. 

 Bitte öffnen Sie 2. Korinther 13, Vers 5. Dort wird dieser Gedanke auch 
aufgegriffen. 

2. Korinther 13, 5: Erforscht euch selbst, ob ihr im Glauben steht; prüft euch 
selbst! Oder erkennt ihr euch selbst nicht, dass Jesus Christus in euch ist? 
Wenn nicht, dann wärt ihr ja untüchtig. 

 Wir werden hier aufgefordert, uns selbst zu prüfen, unseren Glauben zu 
prüfen.  

In geistlicher Hinsicht gibt es nur wenige echte Christen. Gott beruft heute nur 
einige wenige Menschen aus der Welt. Er arbeitet heute nur mit sehr wenigen 
Menschen in der aus Milliarden Menschen bestehenden Weltbevölkerung. Er tut das 
zu einem bestimmten Zweck, den er erreichen möchte. Wir müssen uns selber 
prüfen. Lebt Christus immer noch in Ihnen? Lebt er immer noch in mir? Lebe ich und 
leben Sie immer noch in dem Glauben, der uns einst geschenkt wurde? 

Unser Auftrag und unsere Berufung sind einzigartig, wichtig und 
außerordentlich wertvoll. Wir dürfen diese extrem seltene Chance, heute von Gott 
berufen zu sein, nicht als Selbstverständlichkeit ansehen. 
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Unser Verhalten und unser Beispiel müssen von unseren Mitmenschen 
deutlich gesehen und anerkannt werden. Wir müssen in der Lage sein, uns positiv 
von der Masse zu unterscheiden. Das gleiche gilt für die göttlichen Werte. Wir 
müssen ein Werkzeug sein, mit dem Gott seine Botschaft in der Welt verbreitet. Und 
hoffentlich wirkt sich unser positiver Wandel positiv auf andere Menschen aus, damit 
auch sie Gott finden. 

2) Salz fügt Aroma hinzu 

Wenn es richtig eingesetzt wird, fügt Salz unserem Essen Geschmack hinzu. 
Es verbessert den Geschmack, indem es unser Essen frischer und aromatischer 
macht. 

Folglich verbessert sich auch unser Leben, wenn wir den Weg Gottes gehen. 
Gottes Werte werden unserem Leben die richtige Würze geben, da sie ihm eine 
zusätzliche Dimension hinzufügen. Sie sollten in uns Interesse, Begeisterung und 
Freude über die Art wecken, wie wir unser Leben leben – unabhängig von den 
Herausforderungen, denen wir begegnen. Gottes Weg ist der beste Weg, und er 
erzeugt positive Ergebnisse. Unser Leben hat eine wirkliche Bedeutung. 

Wenn wir aktiv am Leben der Menschen in unserem Umfeld teilhaben und 
ihnen dienen, sollte es möglich sein, dass wir diese Freude an Gottes Lebensweg für 
andere sichtbar machen. Unsere positive Ausstrahlung sollte für andere Menschen 
erkennbar sein. Sie ist eine Frucht von Gottes Geist, die wir heute zeigen. Es ist sein 
heiliger Geist in uns, der diese positiven und guten Früchte erzeugt. Wir sind das 
Salz der Erde, weil es unser Leben unsere Existenz, die wir als Leben bezeichnen, 
aufwertet und einen Sinn gibt. 

So wie Salz unser Essen würzt, muss auch unser Leben dem Dasein anderer 
Menschen mehr Würze verleihen. Wir müssen eine Lebensfreude ausstrahlen, die 
auf andere Menschen überspringt und sich positiv auf ihr Leben auswirkt. Unser 
Leben muss sinnvoll sein, weil wir erkennen, dass wir gemäß Gottes Plan leben. 

Jesus drückte mit diesem Gleichnis aus, dass Christen gebraucht werden, um 
einer sonst verlorenen Welt, die in Problemen und Unterdrückung gefangen ist, 
Ausgeglichenheit und Hoffnung zu bringen. In dem Maße, in dem wir Gottes heiligen 
Geist nutzen und diese Frucht anderen Menschen zeigen, sind wir von Gott 
‚gewürzt‘. 

3) Salz konserviert 

Salz dient auch sehr häufig als Schutz- oder Konservierungsmittel. Genauso, 
wie ein bisschen Salz für unser Leben erforderlich ist, enthält jede unserer 
Körperzellen Salz. Jede Lebensform enthält Salz, es ist eine wichtige 
Grundbedingung für Leben. So wie ein bisschen Salz für unser Leben erforderlich 
ist, müssen wir als ‚Salz der Erde‘ eine Rolle beim Schutz göttlicher Werte in der 
heutigen Welt spielen. 
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Wir bewahren und praktizieren Gottes Lebensordnungen und halten sie hoch. 
Sie bilden die Normen für unser Leben. Wir müssen Gottes Wahrheit bewahren. 

Wir spiegeln göttliche Normen wider und müssen seine Gesinnung zeigen. 
Wir müssen seine Wertmaßstäbe reflektieren, die das genaue Gegenteil der Werte 
in der heutigen Gesellschaft darstellen. Wir müssen den Weg des Gebens und nicht 
den Weg des Nehmens gehen. Wir müssen Gottes Weg vor der Korruption 
schützen, die wir in der heutigen Welt überall sehen. 

Genauso wie Salz verhindert, dass physische Speise verdirbt, müssen wir die 
Verbreitung des Bösen in der Gesellschaft verhindern, indem wir Gottes Gesinnung 
in unserem Leben reflektieren. 

4) Und schließlich: Salz ist rein 

Salz ist rein. Keime können in Salz nicht existieren. In geistlicher Hinsicht 
muss Gottes Volk rein sein. Wir dürfen uns nicht negativ von der uns umgebenden 
Welt beeinflussen lassen – von ihren Einflüssen, Philosophien, Geschäftspraktiken, 
Beschäftigungen, ihren Gelüsten und Verhaltensweisen, die falsch motiviert sind und 
falsch ausgelebt werden.  

Rein zu sein bedeutet, sich von dieser Welt abzusondern. Gott befiehlt uns, 
aus dieser Welt herauszukommen. Das ist seine Forderung an uns. 

Offenbarung 18,4: Und ich hörte eine andre Stimme vom Himmel, die sprach: 
Geht hinaus aus ihr, mein Volk, dass ihr nicht teilhabt an ihren Sünden und 
nichts empfangt von ihren Plagen! 

Gott möchte nicht, dass wir an den Wegen dieser Welt teilhaben und nach 
ihren Normen und Verhaltensweisen leben. Und wir müssen uns von den Sünden 
fernhalten, die heute in der Gesellschaft, in der wir leben, und in der heutigen Welt 
vorherrschen.  

Wir müssen rein sein. Gott sagt, dass wir uns heute von dieser Welt 
absondern sollen. Er warnt uns davor, ein Teil dieser Welt zu sein. Wir lesen darüber 
im zweiten Teil von Matthäus 5:13.  

Matthäus 5:13: …Wenn nun das Salz nicht mehr salzt, womit soll man salzen? 
Es ist zu nichts mehr nütze, als dass man es wegschüttet und lässt es von den 
Leuten zertreten. 

Salz wird ruiniert, wenn es den Elementen ausgesetzt wird. Salz kann 
Feuchtigkeit aufnehmen und sein Aroma verlieren. Das kann auch einem Christen 
passieren, einem Menschen, der von Gott berufen wurde, wenn er seine 
Begeisterung, seine Leidenschaft und seinen Eifer für Gottes Weg, seine Gesetze 
und seine Gebote verliert.  
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Wir werden aufgefordert, uns selbst zu prüfen. Gehen wir Kompromisse bei 
göttlichen Werten ein, indem wir uns an die uns umgebende Welt anpassen? Wenn 
wir die Merkmale, Verhaltensweisen und die Wesenszüge dieser Welt annehmen, 
kann Gott uns nicht mehr gebrauchen. Wir müssen wachsam sein, weil wir 
verderben und unseren Eifer verlieren können, wenn wir uns dem Leben um uns 
herum angleichen. 

Wir müssen vor dem ständigen Druck von außen auf der Hut sein. Wie 
effektiv sind wir darin, Gottes Gesetze und Gebote zu halten? Welches Aroma 
vermitteln wir? Können wir immer noch die erste Liebe in uns spüren – unsere erste 
Sehnsucht, diese Begeisterung für Gottes Lebensweg? 

Ja, Salz ist lebenswichtig. Ohne Salz ist menschliches Leben nicht möglich. 
Dasselbe gilt auch für das geistliche Leben. Als Nachfolger unseres älteren Bruders 
Jesus Christus müssen wir seine Wege im heutigen Leben weitergehen. Wir müssen 
Vorbilder sein, die der uns umgebenden Welt Gottes Wege zeigen. Wir müssen 
seine Wege aufrechterhalten und schützen. 

Die Welt sehnt sich nach Wahrheit und Aufrichtigkeit. Gottes heiliger Geist ist 
die einzige Rettung – Salz, das Gottes Werte wiederherstellen, heilen und fördern 
kann. Alles andere reicht nicht aus. Es gibt keinen Ersatz für das göttliche Salz. 

Diejenigen, die Gott gerufen hat, müssen göttlichen Charakter aufweisen. Er 
zeigt sich darin, wer wir sind, was wir sind, wie wir sprechen und wie wir mit anderen 
Menschen umgehen. Es geht also darum, ein Vorbild zu sein. Das ist es, was 
andere von einem Menschen erwarten, der sagt, dass er zu denjenigen gehört, die 
Gott gerufen hat. 

Ja, wir sind kostbar in Gottes Augen. Christus verwendete keine nette, 
zwanglose oder originelle Phrase, als er uns als Salz der Erde bezeichnete. Er 
benutzte diese Analogie, um genau zu erklären, wer wir sind und wie viel wir ihm 
wert sind. 

Unsere Aufgabe als Salz der Erde ist extrem wichtig. Gott hat uns eine sehr 
wichtige Berufung gegeben. Wir sind kostbar in Gottes Augen. Wir müssen alles 
verbessern, mit dem wir in Berührung kommen. 

 Ich frage Sie also: Wie ‚aromatisch‘ sind Sie? Sind Sie Ihr Salz – also ihr Geld 
– wert? ¨ 


